

GAZETA DE MADRID

DEL LUNES 4 DE MARZO DE 1811.

TURQUIA.

Constantinople 12 de noviembre de 1810.

En esta ciudad disfrutamos de la mayor tranquilidad. La Puerta no ha publicado desde la rendición de Rodschok cosa ninguna relativa á los sucesos militares; pero se sabe que los rusos se han apoderado de todas las fortalezas del Danubio, á excepción de Widdin y de Warna, á las que no han puesto todavía un sitio formal. Con el mismo silencio continúa la Puerta las negociaciones de paz; pero la opinión mas general en esta ciudad es que el Gran Señor se determinará á comprar la paz con la cesion de la Moldavia, de la Valaquia y de la Besarabia, porque no hai ninguna esperanza de poderlas recobrar de los rusos; el gran visir, segun se dice, es tambien de este mismo modo de pensar. Este sacrificio es tanto mas necesario quanto es mas urgente que el divan fixe ya toda su atencion en los wechabitas, que cada dia van siendo mas peligrosos para el imperio otomano y para el islamismo. Solamente las fuerzas de todos los barcos del Asia reunidos pueden acabar en la actualidad con las numerosas partidas que hai de ellos en su patria, que es la Arabia. El Gran Señor, en calidad de califa, tiene obligacion de recobrar de los wechabitas las ciudades santas de Medina y de la Meca, y de restablecer la peregrinacion, que se halla enteramente interrumpida hace algunos años.

SUECIA.

Estocolmo 15 de enero de 1811.

Se rézela que el Príncipe heredero tiene sarampion: su indisposicion proviene de haberse constipado S. A. en el paseo.

El tiempo es en la actualidad muy blando, y de consiguiente esperamos que regresarán pronto los buques de la Pomerania, que en el otoño último han tomado á bordo sus cargamentos en Suecia. En el mes de diciembre han entrado en Calsharum 16 buques, y han salido 9; en Gottsburgo han entrado 96, y han salido 35, y en Udde-walla han entrado 6.

DINAMARCA.

Copenhague 19 de enero.

Segun las últimas noticias del Belt parece que se han detenido en Niborg y en Corsoer muchos viajeros por no poder pasar por aquel brazo de mar.

El paso por Helsingborg está mas fácil y expedito de dos dias á esta parte, porque se ha desprendido una gran parte del hielo; y ha sido llevada hacia el mar del Norte.

Del 22.

Uno de nuestros corsarios acaba de apresar un

navio de tres palos, que siendo enemigo iba disfrazado con bandera neutral. Está cargado de hierro y tablazon. El capitán es ingles, como tambien la mayor parte de la tripulacion. Este buque habia pasado dos veces el Belt sin pagar los derechos de aduana.

PRUSIA.

Berlin 21 de enero.

Acaba de publicarse en esta ciudad una obra intitulada *Vida de la Reina Luisa*, por el consejero Muechler. El autor, á pesar de su buena intencion, no ha hecho mas que una recopilacion fria é indigesta; y es lástima que esta princesa, que era el objeto de nuestro amor, y lo es hoy de nuestras lágrimas, no haya tenido un historiador qual merecia.

Siguen publicándose muchas obras nuevas sobre las innovaciones hechas en nuestra administracion civil y de rentas. La mas importante es una especie de disertacion sobre las nuevas imposiciones de un tal Mr. Maller. El autor censura muchas de ellas; pero no faltan personas que las defiendan.

AUSTRIA.

Viena 19 de enero.

El Príncipe de Auesperg ha puesto en sus estados de Bohemia una fábrica de azúcar de arce. Esta fábrica hace rápidos progresos, y promete mucho. La azúcar que en ella se fabrica es de excelente calidad.

Del 21.

Segun las últimas cartas que se han recibido de Constantinopla reina la mayor actividad en las negociaciones de paz entre la Rusia y la Turquía. Parece que la Puerta se halla en disposicion de hacer el sacrificio de la Moldavia y de la Valaquia para conseguir la paz, y poder de este modo emplear todas sus fuerzas contra los wechabitas. En vista de esto, las casas de comercio de Constantinopla, de Smirna y Salónica estan ya disponiendo sus cosas para hacer ciertas especulaciones luego que se verifique la paz.

Del 23.

Las negociaciones del baron Eskeles para abrir en pais extranjero un empréstito en favor de nuestra corte, no han tenido buen éxito, y se espera su regreso á esta ciudad de un dia á otro.

Esciben de Turquía que un cuerpo considerable ruso, separado del ejército principal, ha vuelto á pasar el Danubio de la orilla derecha á la izquierda, y que entrará en quarteles de invierno en la Valaquia. Esta es una prueba de que las dos potencias beligerantes no piensan volver á principiar las hostilidades durante este invierno. El

ejército ~~del~~ gran visir ha entrado también en cuarteles de invierno. Las negociaciones continúan todavía. Czerni-Jorge ha llegado á Belgrado. La insurrección que se manifestó en la Servia occidental se ha apaciguado enteramente.

Del 25.

El hermoso sitio de Luxemburgo, donde está el magnífico palacio que S. M. habita en el verano, afamado por sus vistosos jardines, ha sido mirado hasta ahora como un patrimonio personal del Emperador. Se ha nombrado una comisión para discutir este derecho, y ha declarado que este sitio es una propiedad del estado y no de la casa imperial. El monarca, fiel á la máxima de *lege et fide*, ha entregado inmediatamente el sitio de Luxemburgo á la administración de bienes nacionales, y ha vendido los ganados que criaba en él á costa suya.

Las últimas noticias de Turquía no son tan de paz como las anteriores.

BAVIERA.

Landshut 17 de enero.

El doctor Salat, consejero eclesiástico, y profesor de filosofía en esta universidad, ha recibido de S. A. R. el gran duque de Francfort, á quien había enviado su obra intitulada *Exposición de la filosofía moral y religiosa*, la gran medalla de oro del mérito con una carta muy satisfactoria. Esta hermosa medalla, acuñada en 1810, presenta por un lado el retrato del gran duque, y por el otro la vista de la ciudad de Francfort con esta inscripción *ora et labora* (ora y trabaja), y encima se sostiene un genio, que tiene en la mano izquierda la cornucopia y en la derecha una guirnalda.

Escriben de Inspruck que hai ya mas de 400 estudiantes en el liceo de aquella ciudad, y que se va aumentando progresivamente el número de los de Meran y de Bixen.

Nuremberg 27 de enero.

Los 3000 francos concedidos por S. M. el Emperador de los franceses á la ciudad de Jena se han repartido de la manera siguiente: 1940 francos para reedificar las casas quemadas: 400 por los gastos hechos por la ciudad en el hospital frances: 290 para la iglesia católica, la escuela y la abadía: 1150 para los carruages de ordenanza desde 1808: 2600 para la reparacion de la iglesia principal, que se hizo hospital, y para la casa de los locos: 80 al ministro Putsch, en el Petit-Jena, que en 1806 sirvió de guia al mariscal Lannes: 20 al consejero Stark, que ha hecho los mayores servicios al hospital frances de Jena: 30 á la viuda del escribano Bartolomé, que fue asesinado el dia 13 de octubre de 1806: 9600 á diferentes personas necesitadas.

WESTFALIA.

Cassel 22 de enero.

En el monitor westfaliano se ha insertado el artículo siguiente:

Extracto de una carta del ministro de la Justicia de fecha de 22 de enero de 1811.

„Señor fiscal real: en respuesta á vuestra car-

ta de 2 de este mes, debo deciros que hagais observar al tribunal, en que os ha colocado S. M., que las leyes y decretos se promulgan, no en lengua alemana, sino en lengua francesa, y que de consiguiente el texto francés es el único de oficio, y el alemán no es mas que una traduccion oficial; y por último, que en el caso de algunas diferencias, obscuridades ó discusiones debe seguirse el texto frances como lei.

„Recibid &c. &c.”

El dia 18 de este mes tomó posesion el conde Schulembourg Emden en nombre de S. M. el Rei de Westfalia de los pueblos de Nacan, Prester, y de las obras de Herrencrug, por hallarse situados en la línea de demarcacion de la ciudadela de Magdeburgo, y de consiguiente debian ser reunidos para siempre al reino de Westfalia. Los habitantes de aquellos pueblos deseaban mucho tiempo há esta reunion, y el estado actual de cosas tambien parece que lo exigia. Estos pueblos tienen relaciones indispensables con aquella gran ciudad de nuestro reino, y hubieran sufrido grandes perjuicios si se les hubiese separado: por lo mismo han manifestado la mayor alegría en el momento de la toma de posesion, y han prestado con la mayor satisfaccion el juramento de fidelidad y homenaje á su nuevo Soberano.

Escriben de Dorpt en Rusia que el químico Grindel ha logrado extraer ó forjar sangre por medio del galvanismo. En el diario de *Medicina-práctica* redactado por Huf land, se publicará este descubrimiento y la teoría química de la produccion de la sangre.

WURTEMBERG.

Stuttgardt 19 de enero.

S. M. ha publicado una orden por la que se manda que en lo sucesivo las ciudades de Stuttgard, de Louisburgo, de Tullingen, de Ellwangen, de Uima, de Geibronn y de Reutlingen serán llamadas en todos los actos públicos y de oficio las buenas ciudades de su reino.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 28 de enero.

Diario de la salud del Rei.

Windsor 27 de enero.

„S. M. sigue en el mismo estado.”

Extracto de una carta particular.

Lisboa 10 de enero.

„Desde que nos retirámos de Bussaco á Torres-Vedras, nunca hemos mirado la batalla tan próxima como ahora. El ejército combinado es formidable, el enemigo lo es tambien, y la batalla que llegue á darse ha de ser por fuerza terrible.

„De algun tiempo á esta parte hace Massena grandes preparativos para atacar las líneas inglesa; ha echado puentes, construido cabezas de puentes, y otras muchas obras de fortificacion. Tampoco nosotros hemos estado ociosos, y nuestras líneas son formidables.

„Ayer se ha dado orden á los convalecientes para que se vuelvan al ejército.”

El *National Intelligencer* resume en los términos siguientes la situación de los Estados Unidos respecto de la Europa:

1.º La Francia ha revocado todos los decretos que violaban la neutralidad de nuestro comercio.

2.º La Inglaterra no ha revocado todavía ninguna de las órdenes de esta especie, y se contenta con hacer promesas parciales y condicionales.

3.º El presidente de los Estados Unidos es de parecer que para que se diga que la Inglaterra ha revocado las órdenes que violan la neutralidad de nuestro comercio, es necesario que levante el bloqueo ilegítimo que tiene puesto.

4.º Nada se ha adelantado en cuanto á las otras contestaciones pendientes entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña.

Las gazetas de Nueva-York del 25 de octubre publicaron la carta siguiente:

R. Smith al general Armstrong.

„Como las basas sobre las cuales el gobierno francés ha establecido la revocación de sus decretos, pueden sugerirle en lo sucesivo pretexto para exigir que se le restituyan las propiedades de franceses confiscadas en virtud de la lei de *non intercourse*, prometiendo restituir por su parte las propiedades americanas, secuestradas en virtud del decreto francés del mes de marzo, podeis, si esto se verifica, consentir en este ajuste, extendiendo un título convencional baxo la reserva de la sanción del senado. Pero tendreis cuidado de evitar toda expresion que suponga que los Estados Unidos confiesen que la lei de *non intercourse* tenia fuerza retroactiva, como la tenia el decreto francés, cuya injusticia consistia principalmente en esto. Conviene advertir que la tercera seccion de la acta de mayo, concerniente al cobro de multas en virtud de la lei de *non intercourse*, miraba principalmente á las violaciones de nuestros conciudadanos, y no á las de los franceses; pues estas no eran de tanta importancia que exigiesen una clausula particular.”

Las embarcaciones de las ciudades Anseaticas, que habian sido embargadas al principio de esta semana, han obtenido permiso para hacerse á la vela.

El gobierno de los Estados Unidos espera con impaciencia la decision acerca de las órdenes del consejo.

Una carta de Nueva-York del 18 de diciembre dice que Mr. Galatin ha solicitado que las mercancías perdidas á Inglaterra por los americanos antes del 2 de noviembre, y que lleguen á los Estados Unidos despues del 2 de febrero, no sean consideradas como comprendidas en la acta de *non intercourse*. Se dice tambien que los comerciantes han pedido que se declare lo mismo respecto á los géneros encargados antes de la proclama del presidente publicada en 2 de noviembre.

En un diario se regula en ocho millones el valor de los géneros confiscados que los americanos reclaman de la Francia, y otro lo sube á 25.

El gobierno francés publicó el decreto de *Berlin*, y la Inglaterra contestó con las órdenes del consejo. El decreto de Berlin cerraba toda especie de entrada y de salida á una nacion comerciante, y cortaba toda comunicacion entre los compradores y vendedores. Sin embargo, este decreto no pasaba al pronto de una vaná amenaza; pero por una política mal entendida las órdenes del consejo lo pusieron en execucion. En efecto, estas órdenes

mandaron á los que compraban nuestros géneros que no saliesen de sus casas. „Vosotros, les dixo la Inglaterra, habeis querido cerrarnos el mar, siendo así que no os atreveis á presentaros en el océano. Vuestras amenazas son vanas; pero nosotros haremos que no lo sean. Nosotros cortaremos toda relacion de comercio, y no queremos deber nada ni á vosotros ni á los neutrales. Estos no comerciarán con nosotros ni con vosotros. No tendreis ni azúcar, ni café, ni pimienta, ni clavo, ni canela hasta que hagais la paz, y veremos lo que ganais en estar reñidos con una nacion tan poderosa. ¿No quereis ser buenos? Pues no tendreis confites.”

A esto responde la Francia: „Vosotros podreis privarnos del azúcar y el café, y guisaremos sin especias; pero tampoco vosotros nos vendereis ni vuestros paños ni vuestro algodón &c., y se arruinará vuestro comercio. Vosotros nos quitareis los postres, y nosotros toda la comida. ¿Quién de nosotros perderá mas?” Tal es el resultado de los dos sistemas. En otro tiempo la gazeta de Londres servia para anunciar nuestras victorias, y hoy es un diario que no publica mas que bancarrotas.

SUIZA.

Basilea 27 de enero.

Acaba de establecerse en Huninga un depósito de reclutas para los regimientos suizos que estan al servicio de Francia.

En la gazeta de St. Gall se lee lo siguiente: „Se habla de una manera muy circunstanciada en Gonstanz sobre ciertas variaciones que dicen van á hacerse en aquella ciudad.”

REINO DE NAPOLES.

Térmodi (provincia de Capitanata) 6 de enero.

A las quatro de la tarde del 3 de este mes vinieron á refugiarse en este pueblo varios buques italianos cargados de mercancías, perseguidos por una fragata enemiga.

La noche siguiente dos botes de la fragata enemiga vinieron á meterse entre nuestros buques; pero se les distinguió, y fueron rechazados.

Al otro dia se presentaron dos fragatas enemigas y un brick, que se pusieron en orden de batalla, y dispararon contra nosotros 20 cañonazos. Con motivo del ruido de estas descargas acudieron todas las guardias nacionales de Guglionesi, Montegilione, St. Giacomo, Campo-Marino, Porto-Cannone y del Arino con su comandante al frente.

A las tres de la tarde suspendieron el fuego las fragatas, y enviaron un parlamentario, que nos intimó la rendición de todos los barcos italianos, y que de lo contrario seria destruido enteramente el pueblo. El comandante del uno de los destacamentos tuvo que hacer de gefe militar por no haber ninguno en este pueblo; y despues de haber tratado y concertado con el sindaco procurador del pueblo, se adelantó hasta tiro de pistola del parlamentario, y le respondió „que todo el pueblo estaba determinado á perecer antes que entregar ningun buque de los que se habian puesto baxo su proteccion; pero que los ingleses tenian un medio muy seguro de apoderarse de ellos, que era el desembarcar y batirse con las guardias nacionales del pais.”

Con esta respuesta las fragatas volvieron á principiar inmediatamente el fuego por espacio de dos horas, y luego se retiraron. Ya se dexa conocer cuántos males habrán causado á este pueblo, cuyas casas casi todas han quedado enteramente arruinadas. Por fortuna no ha perecido nadie; pero no es fácil formarse idea de la indignacion que ha causado á todos los habitantes y vecinos una conducta tan cobarde y tan atroz por parte de los ingleses.

IMPERIO FRANCES.

Viterbo 15 de enero.

Hoy han principiado las sesiones de la academia de ciencias y artes de esta ciudad, á la que han asistido el subprefecto del partido, las autoridades constituidas, y un número considerable de personas distinguidas por su clase y por sus talentos. El tiempo que ha durado la sesion se ha empleado en leer diferentes memorias interesantes y útiles, y otras varias producciones literarias escritas con mucha gracia y gusto. La academia no se ocupa solamente en las letras y bellas artes, sino que tambien trata de todo lo que puede contribuir á los progresos de las artes mecánicas y de la industria nacional; con lo que esperamos ver renacer todas las artes en el seno de una ciudad, que la hicieron célebre en tiempos mas remotos.

Ancona 15 de enero.

Nuestros sabios antiquarios continúan sus investigaciones para descubrir el resto del circo de esta ciudad. El arquitecto Zara se ha unido con el abate Leoni y Mr. Maino, y han descubierto otro arco en el jardin de S. Bartolomé, por el que entraban los espectadores al anfiteatro, del que todavía se descubren algunos asientos. Segun las antiguas tradiciones parece que en una época muy remota el obispo de Ancona, rezelándose que hubiese algunas comunicaciones entre el monasterio de S. Bartolomé y lo exterior, hizo examinar con todo cuidado el paso conocido hasta entonces, y quedó muy contento y satisfecho viendo que se hallaba enteramente interceptado por un cimicento impenetrable y por algunas ruinas griegas.

Lion 29 de enero.

En varias cartas particulares de Paris se nos dan buenas noticias, que nos infunden esperanzas de que se aumentará la actividad de las fábricas de esta ciudad. Se asegura que el gefe del guarda-ropa hará muy pronto un pedido de telas de seda, la mayor parte tafetanes, terciopelos, sargas &c., por el valor de dos millones de francos. La ciudad de Paris ha dado ó no tardará en dar comisiones para el mismo objeto, porque en aquella capital hai una revolucion completa en los trages: los billetes de convite para las cortes y fiestas previenen que los convidados se presenten en ellas con vestidos de seda. La venta de estos géneros ha sido muy grande, y han faltado muchas telas, porque no se habia podido prever semejante consumo. Las benéficas disposiciones de S. M. no tardarán en reanimar nuestras fábricas y talleres.

ESPAÑA.

Madrid 3 de marzo.

Extracto de las minutas de la secretaría de Estado.

En nuestro palacio de Madrid á 2 de marzo de 1811.

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, Rei de las Españas y de las Indias.

Estando prevenido por el artículo XIV de nuestro decreto de 9 de junio de 1809 que el comprador de bienes nacionales recoja del inrendente un testimonio del acto del remate y adjudicacion definitiva de la finca, el qual le servirá de título de propiedad, y en su virtud tomará la posesion, quedando á su arbitrio reducirlo á escritura, con tal que pague los gastos; y conviniendo que el estado conserve los títulos originales de pertenencia de las fincas que vende para defender sus derechos en los casos que lo exijan;

Visto el informe de nuestro ministro de Hacienda,

Hemos decretado y decretamos lo siguiente:

ARTICULO I. „Los títulos originales de pertenencia de los bienes nacionales que vende el estado, no se entregarán jamas á los compradores de dichos bienes.

ART. II. Siempre que los tales compradores quisieren, conforme al citado art. XIV, reducir á escritura el testimonio de la compra que hubieren hecho, y que se extienda este documento con expresion de lo que resulte de los títulos de pertenencia, se les franquearán estos en el archivo de la direccion general de bienes nacionales, ó se les dará certificacion de quanto convenga á su seguridad, y resulte de los mismos títulos; siendo de cuenta de los interesados el pago de los gastos que se ocasionen.

ART. III. La direccion general de bienes nacionales cuidará de recoger y conservar en su archivo todos los títulos de pertenencia de que se haya desprendido hasta ahora.

ART. IV. Nuestro ministro de Hacienda queda encargado de la execucion del presente decreto. = Firmado. = YO EL REI. = Por S. M., el ministro secretario de Estado = Firmado = Mariano Luis de Urquijo.”

LIBRO.

Misa de legos, que la pueden decir y ofrecer hombres y mugeres repetidas veces al dia &c. Este devocionario es útil á toda clase de personas, instruyéndolas en el modo de santificar las fiestas, y para que los impedidos y los que por ocupaciones legítimas no pueden asistir los dias festivos al santo sacrificio del altar puedan suplir esta falta con fruto y provecho de sus almas: un librito en 12.º Se hallará en la librería donde se vende la gazeta y diario, plazuela de Sto. Domingo; en la de Goveo, calle de las Carretas, frente á la imprenta real, y en el puesto de la portería de la Trinidad, á tres reales en pasta, á dos en media pasta, y á uno y medio en rústica.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la comedia antigua de figuron en tres actos, de Cañizares, titulada el Honor da entendimiento y el mas bobo sabe mas, en la que hará la parte de figuron el señor Antonio Ponce; y el fin de fiesta el Marido sofocado.

En el de la Cruz, á las quatro y media de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada la Magdalena cautiva, con tonadilla y sainete.